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令和２年４月日向市教育委員会定例会/会議録（概要） 

令和２年４月定例教育委員会 会議録（概要版） 

 

開催年月日 令和２年４月 22日（水） 場 所 第１～３委員会室 

開 催 時 間 13時 30分 ～14時 35分  

出 席 者 

教 育 長 今村 卓也 

教育委員 安藤 公一、林 留美子、黒木 知子、垣内 正俊 

事 務 局 

小林教育部長、堀田学校教育課長、北住スポーツ振興課長、

黒木文化生涯学習課長、児玉中央公民館長、柏田図書館長、

石谷学校給食センター所長、大平教育総務課長補佐、金丸教

育総務課総務企画係長、川越教育総務課総務企画係主任主事 

  

１ 開会 （13時 30分） 

 

２ 前回の会議録承認 

  教育長から、３月の定例教育委員会の会議録の承認について諮られ、全員一致で承認さ

れた。 

 

３ 報告  

（１） 教育長報告 

 ３/19 管理職人事異動内示 

 ３/21 （寺迫幼稚園卒園式） 

 ３/22 市長選挙（投開票） 

 ３/23 新型コロナ教育委員会内協議 

 ３/24 当選証書授与式 

 ３/25 小学校卒業式、新型コロナ教育委員会内協議（３/27配布「学校再開」の文書）、  

市職員人事異動内示、日向商工会議所・宮崎大学来訪説明（次年度の大学との連携） 

 ３/26 事務引き継ぎにかかる着任・離任の校長等挨拶 

３/27 登校日・修了式・離任式 

 ３/30 県北生コン協同組合防犯ブザー贈呈式 

 ４/１ 名誉市民顕彰式、日向市教育委員会採用教員辞令交付式・第１回初期研修 

 ４/２  日向市校長会（新年度の対応と新型コロナ関連の対応等） 

 ４/７ 学校再開：令和２年度始業式、定期健康診断医師会との協議・委員会内協議、 

     商工会議所新体制挨拶 

 ４/10 教育委員会部局経営方針各課ヒアリング 

     定期健康診断に関する医師会との協議・歯科医師会との協議 

 ４/11 定期健康診断にかかる管内教育長との調整協議 
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 ４/13 教育委員会部局経営方針各課ヒアリング、眼科健康診断協議、 

日向高校新校長挨拶・協議 

 ４/14 宮崎学園・白雲中学校長・教頭来訪協議 

 ４/16 社会教育指導員部会第２回研修会教育長講話 

 ４/17 新型コロナ県対策本部会議→県教委会見（県立学校臨時休業） 

     市町村立学校の臨時休業調整（４/22から休業～５/６まで） 

     学校長宛・保護者宛・児童生徒宛の文書・資料検討会 

 ４/20 臨時休業に伴う放課後子ども教室関連の調整 

 ４/21 臨時休業に入る前の各学校の子ども預かり等の状況確認等 

   

（２）教育委員報告 

 

【黒木委員】 

 ４/１ 日向市教育委員会採用教員辞令交付式に出席した。 

４/13 保護者として、財光寺小学校の入学式に出席した。このような状況の中で、入学式

を挙行していただき、本当に有り難いと思った。先生方のきめ細かな対応が本当に素晴らし

かった。先生方の心を察すると、心が痛む思いだった。 

本日から２度目の臨時休業に入ったが、保護者の受け止め方も柔軟で、すぐに対応してい

たのが素晴らしいと思った。ある保護者から、今回の臨時休業にあたっての給食費の返金に

ついて気にされている声を聞いた。 

 

【安藤委員】 

 ４/１ 日向市教育委員会採用教員辞令交付式に出席した。今年はマスク越しで先生方の

顔が確認できず残念だった。 

今月は、報告事項は特にありません。 

 

【林委員】 

新型コロナウイルス感染症対策のために、連日、教育長をはじめ、職員の方が大変忙しく

されていることと思う。本当にお疲れ様です。 

４/１ 日向市教育委員会採用教員辞令交付式に出席した。例年は、自己紹介などがあるが、

今年は抱負だけだったので早く終わり、新型コロナウイルス感染症対策として、良いことだ

と思った。先生方には、子どもたちや保護者、地域の方から愛される先生であってほしいと

感じた。 

 

【垣内委員】 

４/１ 日向市教育委員会採用教員辞令交付式には、自身の辞令交付式と初任者研修があり、

出席できなかった。 

オリンピックが１年延期となり、予定されていた大御神社の聖火リレーは中止となった。

大変残念なことだが、致し方ないと思う。 

本日から臨時休業に入り、幼稚園、保育園も学童保育を再開した。4/17付で厚生労働省か



3 
 

ら「医療従事者等の子どもに対する保育所等における新型コロナウイルスへの対応について」

という通知が届いたが、医療従事者の子どもの預かりが拒否されている現状があるので配慮

してほしい、という内容であった。偏見や差別がこういったところで出てきていることを危

惧している。 

教育委員会においても、昼夜を問わず新型コロナウイルス感染症に伴う様々な対応をされ

ていると聞いている。今後ともよろしくお願いしたい。 

 

【今村教育長】 

まだ集約途中ではあるが、学校での子どもの預かりの希望が、日知屋東小学校の規模で１

人もいないと聞き、驚いている。学童保育は、預かりの希望はあるのか。 

 

【垣内委員】 

現在、20名近くの希望が出ている。 

 

４ 議事 

●報告第１号 令和２年度日向市スポーツ振興基金事業推進委員会委員について 

（北住スポーツ振興課長が、資料に沿って説明） 

  

【今村教育長】 

質問はないか。（質問なし） 

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし） 

 

５ 各課事業報告 

【小林教育部長】 

 教育委員の皆さまには、令和２年度の教育施策を配布している。これについては、今後、

６月補正予算で肉付けを行う予定であるため、６月以降に製本し、改めて配布する。 

 

【堀田学校教育課長】 

 ４/９ 小学校入学式 

４/13 中学校入学式 

４/23 養護教諭部会 

４/24 日向市人権・同和教育研究大会第１回実行委員会を開催する。今年度の大会中止に

ついて、実行委員会の中で確認することになっている。 

 

本日から市内小中学校は全て臨時休業に入った。確認事項や注意点などが多くあり、いろ

いろな細かいところまで、ご指導、ご注意をいただきながら対応をしなければならない状況

になっている。５/７から学校再開が予定されているが、実際どうなるのか、再開するにして

も、延期するにしても、何らかの対応が必要となってくる。 

学校健診については、新型コロナウイルス感染症の拡大が心配される中で、やるべきだ、

やってはならない、という両方の意見がある。その中でどうするか調整を進めてきたが、最
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終的には臨時休業ということになり、できない、というのが今の状況である。いつの時点で

できるようになるのか、現時点では全く予測が立っていない。ただし、特に心臓病健診など、

早い時期に実施した方がよい検診もあるので、子どもたちの安全・安心を確保するためにも、

いろいろと調整をしていかなければならないと思っているところである。 

  

【黒木文化生涯学習課長】 

 ５/31 子どもの夢サポート事業の審査会を予定している。例年どおりの実施ができるかど

うか危ぶまれるところではあるが、現在、各学校をとおして募集の案内を行っている。 

本日からの小学校の臨時休業に伴い、放課後子ども教室の受入れ時間を延長し、小学校１

年生から３年生までの、見守る保護者等がいない子どもを受け入れている。今回は、サポー

ターが見つからない地区があったため、受入れ時間が各教室で統一できていない状況である。

細島、寺迫、美々津、東郷地区の放課後子ども教室については午前８時 30 分から午後４時

30分まで、塩見地区については午後２時 30分から午後４時 30分まで、平岩地区については

正午から午後４時 30分までとなっている。 

秋に開催される国文祭・芸文祭について、本市で行われるイベントの分野別パンフレット

を配布した。さまざまなジャンルから 12のイベントが開催される予定であるが、新型コロナ

ウイルス感染症の関係で、実施についての問合せが各団体からきている。数日前に届いた県

の通知によると、現在のところ実施する方向なので、準備を進めてほしいということであっ

た。現在、打合せや練習ができない状況なので、もうしばらくしたら急ピッチで準備を進め

ていかなければならないと心配しているところである。 

 

【北住スポーツ振興課長】 

新型コロナウイルス感染症防止対策のため、スポーツ施設は閉鎖している。 

また、例年であれば、みやざき県民総合スポーツ祭に向けて活動しているところであるが、

現在休止中である。 

３月の定例教育委員会において、日向市スポーツ振興基本構想の素案を示したが、その後、

庁内の意見を集約したところ、現在、総合計画後期基本計画について策定中ということもあ

り、歩調を合わせる必要があるのではないか、という意見や、競技団体や関係者からの意見

を広く募ってはどうか、などの意見が寄せられたため、今後、更に検討を重ねて、総合計画

の策定に合わせて進めていきたいと思う。方向を変更させていただくことをご了承いただき

たい。   

ただし、新型コロナウイルス感染症が本市にどのような影響を与えるか不明な部分もあり、

なかなか会議なども開催できない状況となっているため、場合によっては策定が遅れる可能

性もあるということを御承知おきいただきたい。 

 

【柏田図書館長】 

現在の図書館の開館状況について報告する。緊急事態宣言を受け、図書館はかなり制限を

して開館しており、貸出し業務のみ実施している。通常は、市外の方も貸出しの対象である

が、遠くから借りに来ることのリスクを考慮し、市民、市内在勤、市内在学の方のみを対象

としている。長時間の滞在になるようなものは全て中止し、インターネットの閲覧や新聞の
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閲覧も禁止している。利用者からはご理解をいただいている状況である。他の図書館が閉鎖

していることもあり、市外から来られる方もいるが、その場合は、本を貸し出して、次から

はご遠慮くださいと案内している。 

６/１～６/８ 蔵書点検のため休館。 

令和２年度子どもの読書活動優秀実践図書館表彰図書館に選定された。 

 

【児玉中央公民館長】 

公立公民館については、４/20から５/６まで全館閉鎖中である。併せて、主催事業につい

ては４月から９月までを中止としている。利用者には、館内及び公立公民館でのポスター掲

示やチラシ配布、各館の館報などで周知している。 

 

【石谷学校給食センター長】 

４/８から新年度１学期の学校給食が開始されたが、本日から臨時休業に入ったことで、昨

日が４月の給食提供最終日となった。再開は５/７を予定している。 

休業期間中の業務については、調理業者は２班に分かれて交代で勤務し、再開に向けての

準備を進めていただいている。車両運転に関しては、連休明けに状況をみて試運転等を含め

て準備をしていただく予定である。 

給食費の取扱いについては、本日夕方に協議する予定である。４月は、新１年生と在校生

で、給食提供日数にそれぞれ違いがある。今後、臨時休業を考慮した学校授業の復活という

ことが想定されることになれば、不透明な部分もあるため、本日の協議の中で方向性を出し

ていきたいと考えている。 

行事については、塩見小学校が５/22 に給食センターを見学する予定であったが、中止と

なった。 

 

【今村教育長】 

放課後子ども教室については、学校が急に臨時休業に入るので、朝の８時半から子どもの

面倒を見てくださいと言っても、なかなかサポーターが見つからない、という状況がある。

塩見地区と平岩地区については、朝からの受入れができないため、それまでは学校の一時預

かりでの対応を先生方にお願いしている。 

また、サポーターはいるけれども、できない、という状況もある。報酬を出すことで、特

別扶養控除が受けられなくなり、かえって出費がかかるため受けられない、という場合であ

る。いろいろな複雑な状況が絡んで、なかなか人が見つけられない。 

緊急事態宣言が出たため、図書館以外の市の施設は、ほぼすべてが閉鎖となっている。 

給食費の話が出たが、給食費は年間の提供日数で割っており、給食をたくさん食べる月も、

ほとんど食べない月も同じ金額を徴収している。このため、３月は全額返金したが、３月は

給食が少ない月なので、年間の給食費が不足する事態となっている。４月についても、春休

みがあり給食が少ない月である。皆さまの理解を得られるのはなかなか難しいのだろうと感

じているが、しっかりと取組みを進めていかなければならないと思っている。 
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６ その他 

  

○５月定例教育委員会の日程について 

  日時：５月 27 日（水）13 時 30 分から 

  

 ○令和２年度の行事予定について 

 

７ 閉会 （14時 35分） 

 

                                       

 

【 署 名 】 

 

教 育 長                     

 

教 育 委 員                                      


